

**Le Quotidien Jurassien**

**24.06.2011**

AP-00334



**Centre de Renfort**

**d'Incendie et de**

**Secours de Delémont**



Titre du document : Le Quotidien Jurassien 24.06.2011  
Identifiant du document : AP-00334  
Type de document : Article de presse (AP)  
Description :  
Mots clés :  
Emplacement : CRISD --> Documents --> Agenda --> Articles presse  
Début validité : 24.06.2011  
Fin validité : 00.00.0000  
Ajouté par : Froidevaux Marius le 31.08.2014 à 21h24  
Modifié par : Froidevaux Marius le 26.05.2020 à 16h46  
Téléchargé par : Anonyme le 27.04.2024 à 09:54

### Historique des versions :

<i>Date de publication</i>	<i>Publié par</i>	<i>Commentaires version</i>
31.08.2014 à 21h24 *	Froidevaux Marius	

\* Version téléchargée



Le Quotidien Jurassien, 24 juin 2011

## Tout le monde dans l'action



PHOTO DANIEL LUDWIG

Un exercice spectaculaire a mobilisé, mercredi, pompiers, services de secours et corps d'urgence sur les hauteurs de Delémont. Un scénario catastrophe avec 15 blessés avait pour but de coordonner les efforts dans l'urgence. **Page 9**

■ EXERCICE ANNUEL DES SERVICES DE SECOURS

# Scénario catastrophe pour savoir sauver

► **Un carambolage violent**, impliquant trois véhicules, a blessé une quinzaine de personnes; l'une d'entre elle est bloquée au fond d'un ravin.

► **Voilà le scénario concocté pour former pompiers**, services de secours et corps d'urgence à parer à toute situation accidentelle complexe.

► **Les professionnels étaient dépêchés** mercredi soir sur les hauteurs de Delémont, à la Côte-à-Bépière, pour apprendre à coordonner au mieux leurs efforts en cas d'urgence.

19 h, la centrale de police reçoit l'appel d'un témoin. A la Côte-à-Bépière, dans la forêt delémontaine, sur un chemin caillouteux et étroit, un accident s'est produit. Deux voitures se sont embouties; il semble qu'une seconde ait dévalé le ravin.

19 h 15, la première ambulance et le chef d'intervention sanitaire, alarmés par la police, arrivent sur place. Les pompiers suivent et s'attellent à stabiliser les véhicules, afin que



Les pompiers ont procédé à deux désincarcérations.

PHOTOS DANIELE LUDWIG



Les blessés fictifs sont amenés au poste médical avancé.



La colonne de secours remonte la victime coincée dans le ravin, à 60 mètres en contrebas de la route.

les soins puissent être prodigués aux victimes. Un infirmier «pré-trieur» inspecte l'in-

térieur des voitures et juge de l'urgence de soigner tel ou tel individu. Il l'affuble d'une fi-

che déterminant le degré d'urgence de son cas. Une démarche précise et concise, pas plus

d'une minute: «Cela s'apparente à de la médecine de guerre. Le but est de donner à plus de

patients possibles, le plus de chances de s'en sortir», relève Marc-André Weber, employé au sein de l'Interassociation suisse de sauvetage.

## Réagir et collaborer en toute intelligence

La configuration du terrain est relevée et les rafales d'orage qui se sont abattues dans l'après-midi rendent le sol mouvant et dangereux. Un scénario catastrophe en quelque sorte, auquel doivent faire face une trentaine de pompiers, l'équipe de secours de l'Hôpital du Jura ainsi que la région il s'agit du Club alpin suisse section Moutier.

Le but de ce périlleux exercice, qui a lieu une fois par an: apprendre à ceux qui sauvent nos vies, à savoir réagir et collaborer intelligemment dans n'importe quelle situation. «Ils doivent savoir faire des choses qu'ils ne feront jamais!» explique Marc-André Weber, parlant des ambulanciers.

Après deux heures d'intervention, tous les blessés fictifs ont été pris en charge. Les professionnels eux, auront appris que l'intelligence et l'inventivité sont les meilleurs alliés du courage.

JULIE SEURET